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пятилетки-
Н а  т рудовой в а х т е -м а н о м е т р о в ы й  завод

досрочно
Е с т ь  г о д о в о й  !

Н. Ф. Виноградов — один 
из опытнейших рабочих от
дела механизации и автома
тизации. Золотые у него ру
ки. Нет такой детали, с ко
торой не смог бы снять Ни
колай Федорович лишние 
миллиметры. И не удиви
тельно: без малого за чет
верть века фрезеровщик ос
воил все типы фрезерных 
станков.

Сегодня он обрабатывает 
станину вновь создаваемого 
механизма, завтра снимает 
лишнее с редуктора — каж
дый день станочник по
лучает новые задания. И 
все они самой высшей кате
гории сложности. Нередко 
случается так, что Н. Ф. Ви
ноградов находит более про
стой, более эффективный 
путь выполнения задания, 
чем предложенный техноло
гами. А  качество исполнения 
задания можно не прове
рять: размеры выдержаны 
в соответствии с допусками.

Мастерство, помноженное 
на ответственное, глубоко 
заинтересованное отношение 
к порученному делу, помо
гает. ветерану добиваться 
отменных результатов. В на
чале третьего года пятилет
ки он принял обязательство: 
завершить личный годовой 
план — повышенный, напря
женный — к 25 декабря. Но 
уже сейчас, за месяц до 
контрольного срока, метал- 

Г лист выполнил свое обяза
тельство. А  если суммиро
вать опережение, с которым 
Николай Федорович закан
чивал предыдущие годы де- 

• сятой пятилетки, то полу
чится, что на рабочем кален
даре станочника—уже вто
рая половина будущего года.

Н. Ф. Виноградов охотно 
делится опытом с товарища
ми, с молодежью. Много 
учеников узнали от него се
креты профессии металли
ста, переняли от ветерана не 
только рабочую науку, но и 
отношение к делу — ответ
ственное, серьезное, резуль
тативное. ■

В. САПОГОВ,
мастер отдела механиза

ции и автоматизации.

В три раза выше
Январь четвертого года пя

тилетки на календаре пере
довых рабочих механическо
го участка цеха № 4 — 
сверловщиц Н. Н. Загрев- 
екой, Т. В. Васеневой, тока
ря А. К. Максимова. Близки 

< к завершению годового пла
на резьбой арезчица Л. Ф. 
Штро, сверловщица М. П. 
Стрепина.

Коллектив механического 
участка — один из передо
вых в цехе. Успеху его спо
собствуют парное соревнова
ние рабочих, борьба за при
своение звания «Участок вы
сокого качества», конкурсы 
профессионального мастер
ства. В этом году здесь вне
дрены полуавтоматы для од
новременного сверления пя
ти отверстий в корпусах ма
нометров. Они в три раза 
подняли производительность 
труда. Сейчас в цехе созда
на творческая бригада для 
запуска и освоения нового, 
первого на заводе резьбона

резного автомата. Это позво
лит в несколько раз увели
чить производительность 
труда, повысить качество 
продукции.

С м о т р

бережливости
Весь коллектив завода 

включился в поход за эко
номное и бережливое расхо
дование топлива, тепла и 
электроэнергии. Народные 
контролеры, комсомольские 
прожектористы, активисты 
проводят массовые рейды, 
вскрывают факты бесхозяй
ственности, вносят предло
жения по исправлению по
ложения. Значительный эф
фект дают также мероприя
тия по совершенствованию 
технологии, организации 
труда. Результаты общест
венного смотра экономии и 
бережливости только за этот 
год: сэкономлено 561 тысяча 
киловатт-часов электроэнер
гии, 1.013 гигакалорий тепло
вой энергии.

Смотр экономии и береж
ливости топливно-энергетиче
ских ресурсов продолжается.

Планируется

к а ч е с т в о
Государственная комиссия 

подписала акт о принятии 
заводской комплексной си
стемы управления качеством 
продукции (КСУКП). Основ
ные задачи КСУКП — пла
нирование высокого качест
ва изделий при их разра
ботке, обеспечение контроля,

В результате внедрения 
системы завод за два года 
увеличил выпуск продукции 
с государственным Знаком 
качества с 23 до 31 процента. 
Удельный вес новой техни
ки в общем объеме товарной 
продукции вырос с одного 
до шести процентов, объем 
продукции, на которую по
ступили рекламации, умень
шился почти в два раза.

В. ВАККЕР.

К о н к у р с

м а с т е р с т в а
На столе у комиссии алеет 

яркая лента, на которой вы-. 
ведеиы слова: «Лучший сле
сарь-сборщик». В борьбу за 
право обладать этой лентой 
вступили передовые работ
ницы цеха № 3.

— Конкурс мастерства, — 
говорит начальник цеха 
А. И. Никифоров, — позво
ляет вскрывать резервы про
изводительности труда. По 
итогам третьего квартала 
наш цех стал победителем 
социалистического соревно
вания на заводе. Изготовле
но сверхплановой продук
ции на 35,8 тысячи рублей. 
Конкурсы мастерства — од
на. из ступеней к этому ус
пеху.

И вот подводятся итоги. 
Вместо сорока узлов по нор
ме за полтора часа Р. В. Ур- 
ванцева собрала на 19 боль
ше, а ее бывшая ученица 
Т. Козырская изготовила 
больше на 20 узлов. Вторая 
часть конкурса — знание 
теории. Лучшие результаты 
по всем -показателям у Р. В. 
Урванцевой. В. ПЕТРОВ.

И
ВУш

20 ноября в Большом 
Кремлевском дворце состоя
лось подписание Договора о 
дружбе и сотрудничестве 
между Союзом Советских 
Социалистических Респуб
лик ■ и Социалистической 
Эфиопией.

Договор подписали: 
за Союз Советских Соци

алистических Республик — 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев;

за Социалистическую
Эфиопию — Председатель 
Временного военного адми
нистративного совета и Со- 

, вета Министров, ' главно
командующий революцион
ной армией Социалистиче
ской .Эфиопии Менгисту 
Хайле Мариам.

При подписании договора 
были:

с советской стороны —

товарищи Ю. В. Андропов, 
В. В. Гришин, А. А. Гро
мыко, А. П, Кириленко,
A. Н. Косыгин, К. Т. Мазу
ров, А. Я. Пельше, М. А. 
Суслов, Д. Ф. Устинов, В. В. 
Кузнецов, Б. Н. Пономарев, 
М. С. Соломенцев, К. У. 
Черненко, И. В. Капитонов,
B. И. Долгих, Я. П. Рябов, 
К. В. Русаков, заместители 
Председателей Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Совета Министров . СССР, 
министры СССР, председа
тели государственных ко
митетов СССР, другие офи
циальные лица;

с эфиопской стороны — 
члены Постоянного комите
та ВВАС Берхану Байе, 
Гессессе Вольде Кидан, член 
ЦК ВВАС Йехвалашет 
Гырма, член ВВАС Менги
сту Гемечу, другие офици
альные лица.

(ТАСС).
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20 ноября из Москвы в 
Ташкент отбыл Председа
тель Временного военного 
административного совета и 
Совета Министров Социали
стической Эфиопии под
полковник Менгисту Хайле 
Мариам, находящийся в 
Советском Союзе с офици
альным дружественным 
визитом по приглашению 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского 
правительства.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Социа
листической Эфиопии и Со
ветского Союза, у трапа са
молета Менгисту Хайле 
Мариама тепло проводили 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косы
гин, член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро

мыко, член Политбюро ЦК 
КПСС, министр обороны 
СССР Маршал Советского 
Союза Д. Ф. Устинов, кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первый замести
тель Председателя Президи
ума Верховного Совета 
СССР В. В. Кузнецов, кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, дру
гие официальные лица.

На летном поле был вы
строен почетный • караул 
трех видов Вооруженных 
Сил, Л. И. Брежнев и Мен
гисту Хайле Мариам обо
шли строй советских вои
нов. Были исполнены го
сударственные гимны Со
циалистической Эфиопии и 
Советского Союза.

В Ташкенте гостя встре
чали кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК Компартии 
Узбекистана Ш. -Р. Раши
дов, другие официальные 
лица.

(ТАСС).
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Карандаши нужны всем: и детям, и

взрослым. Их производство —  довольно 
сложный и капризный процесс. Нужна 
древесина особых пород (лучш е всего си 
бирский недр), нужны ее сушна в строго 
определенных условиях, тщ ательная г р у н 
товка, а потом и лакировка.

Сложен и долог п у ть  изготовления ка
рандаша. Это особенно ощущается здесь, 
в цехах Томской карандашной фабрики, 
где продолжается реконструкция ее вто
рой очереди. У ж е  готовы к работе новые 
ли ни и  калибровки карандашной дощечки, 
участки по производству стержней и бе
лого карандаша, изготовления коробочки, 
маркировки.

Все это даст весомую прибавку продук
ции. Выпуск карандашей увеличится

составит

И И
миллионовв тр и раза 

ш ту к  в год.

Н А  С Н И М К А Х :  одной из первых начала 
работу на освоении новой техники в стер
жневом цехе ударник коммунистического 

тр уда А н н а  Мернурьевна Зайцева; группа 
освоения автоматической линии белого 
карандаша —  слесарь КИП Василий Дмит
риевич Кульгавы х, руководитель группы 

Николай Захарович Галямов, наладчик 
Геннадий Гаврилович Стариков; про дук
ция Томской карандашной фабрики — всег

да желанная . покупка д л я  малышей и 

взрослых.

Текст и фото Н. Потапова.

Успех сельских строителей
Двухтысячный коллектив треста Томсксельстрой в от

вет на Письмо ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ЕЦСПС и ЦК ВЛКСМ о развертывании социалистическо
го соревнования в текущем году и руководствуясь реше
ниями июльского ' (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, годовой 
план строительно-монтажных работ в объеме 11.280 ты
сяч рублей выполнил 15 ноября. План трех лет десятой 
пятилетки .по этому показателю завершен к 61-й .годов
щине Великой Октябрьской социалистической револю
ции.

Введены в эксплуатацию: школы на 1.024 учащихся, 
7:547 квадратных метров жилья, свиноводческие помехце- 
ния на 408 голов, телятник на 560 голов и другие объек
ты.

А. ВИТМАН, управляющий трестом:
Ю. КОРОБЕЙНИКОВ, секретарь партбюро.

Рекордный
результат

Доярка совхоза «Александ
ровский» Елизавета Дани
ловна Бахман установила 
личный рекорд, впервые в 
районе получив от каждой 
коровы своей группы по 
4 тысячи килограммов мо
лока. С 10 ноября открыт 
счет пятой тысячи, передо
вая доярка намерена дове
сти его до 4.500 килограм
мов.

Елизавета Даниловна ис
ключительно добросовестно 
выполняет свои обязанности 
— в этом весь секрет. Она 
за многолетний труд (ра
ботает в хозяйстве с 1946 
года) награждена двумя ор
денами Трудового Красного 
Знамени, орденом «Знак 
Почета», почетными грамо
тами. Ей присуждена обла
стная премия имени Героя 
Социалистического Труда 
Е. Н. Белозерцевой.

В. ПАНАСЕНКО, 
старший зоотехник Алек
сандровского районного 
управления сельского хо

зяйства.

«Красное знамя» 
на объектах 
жилищного 
строительства

В р е м я  н е  ж д е т
ОПЕРАТИВНОЕ СООБЩ ЕНИЕ

В ноябре коллектив домо
строительного комбината по 
графику должен сдать в 
эксплуатацию жилые дома 
№№ 5-6 и 11: две девяти
этажки общей площадью 
более двадцати тысяч квад
ратных метров. Для этого в 
оставшиеся дни необходимо 
закончить все работы по

прокладке канализационных 
и водопроводных сетей. 
Оперативно к выполнению 
задания городского штаба 
по строительству жилья 
приступила группа привле
ченных работников из до
моуправлений Ленинского 
райисполкома.

К О М М Е Н Т А Р И Й  К Н Е М У
Да, на второй день после 

решения штаба две бригады 
из десяти человек появи
лись на объекте, спланиро
вали работу и немедля при
ступили к ее выполнению. 
Бригады укомплектованы 
специалистами по сантех- 
монтажу, имеют необходи
мые инструменты и боль
шое желание справиться с 
заданием в сжатые сроки. 
Фронт работ им подготов
лен, поэтому у руководства 
штаба нет сомнения в том, 
что задержки на этом объ
екте не произойдет.

На том же доме № 5-6 од
новременно должны были

приступить к раооте послан
цы Советского района. Од
нако появились они на 
объекте с опозданием на 
четыре дня, да и всего 
пять человек. Для большого 
объема работ на двух подъ- 

* ездах этого, конечно, недо
статочно. Из-за нерастороп
ности руководителей Совет
ского райисполкома может 
произойти срыв намеченно
го графика сдачи домов.

Для прокладки коммуни
каций дома № 11 привлече
ны коллективы заводов: 
химико - фармацевтическо
го, измерительной аппарату
ры, манометрового и локо-

П р о д о л ж е н и е  п о д в и г а

Всесоюзному студенческому строительному отряду — 20 лет
В книге «Целина» това

рищ Л. И. Брежнев пишет, 
что слово «целина» утрати
ло в 50-е годы свое чисто 
земледельческое значение, 
оно стало термином общест
венным, ибо за ним стояли 
высокая гражданственность 
и глубокий советский пат
риотизм. «Целинник — фи
гура историческая, опреде
лившая собой героическое 
время, — • отмечает Леонид 
Ильич. — Этим словом обо
значен особый характер, 
обусловленный потребно
стью времени».

Томское студенчество нача
ло писать свою ц елинную  
биографию е 1963 года, когда 
200 человек, работавших в

Алексеевском районе Ц елин
ного края, освоили 540 
ты сяч рублей капиталовложе
ний. Томсний отряд был на
гражден тогда Красным знаме
нем Целинного крайкома пар
тии и крайисполкома и Па
мятным знаменем Целинного 
краевого номитета Л К С М  Ка
захстана.

В 1964 го ду Томсний отряд, 
выросший до 540 человек, 
вновь занимает первое место 
среди студенческих строи
те ль ны х отрядов, работавших 
в Северном Казахстане. О тр я 
д у  вручено Красное знамя Се
веро-Казахстанского обкома 
компартии Казахстана и обл
исполкома.

В 1965 году в Томском от
ряде уже 600 человек, он за
нимает первое место в Северо- 
Казахстанской области, а спе
циализированный отряд Т П И  
«Э н е р ги я »  —  первое место в 
стране.

1966 год. За 60-й паралле
лью, в тайге и болотах зало
жен город нефтяников Стре- 
жевой. В этом же го ду по
сланцы томского студе нче ст
ва принимают участие е л и к 
видации. последствий землетря
сения в Ташкенте.

1967 год. На строительстве 
Стрежевого и железной доро
ги Асино —  Белый Яр за не
полные два месяца с ту де нта 
ми освоено 6 млн. рублей ка
питаловложений. Областной 
ССО награжден Красным зна
менем ЦК В ЛК С М  и М ини
стерства лесной, целлюлозно- 
бумажной й деревообрабатыва
ющей промышленности.

1968 год. Совместно с по
сланцами д р у г и х  городов Том 
сний студенческий стр о и те ль
ный отряд  освоил 12 млн. 600 
тыс. рублей капиталовложе
ний. О тря д  награжден Пам ят
ным Красным знаменем ЦК

ВЛК СМ  и Центрального штаба ‘ 
ССО.

С каждым годом расши
ряется география целины: 
студенческие отряды осваи
вают пойму томского При- 
обья, строят нефтепровод 
Александровское — Томск— 
Анжеро-Судженск.

В 1978 году бойцы област
ного ССО продолжили слав
ные традиции первых це
линников, встав на вахту 

_д< 60-летию ВЛКСМ — удар
ный трудовой семестр». Они 
выполняли наказ,XVIII съез
да ВЛКСМ об усилении шеф
ства комсомола над освое
нием природных богатств 
Западной Сибири. 6.464. че

ловека в течение трудового 
семестра выполнили объем 
работ более чем' на 19 мил
лионов рублей, из них более 
9 миллионов рублей — на 
обустройстве нефтяных и га
зовых месторождений. Про
ведена большая агитацион
но-пропагандистская, куль
турно-просветительная и 
шефская работа.

17 кбября во Дворце зре
лищ и спорта состоялся об
ластной, слет студенческих 
строительных отрядов. по
священный 60-летию Ленин
ского комсомола и 20-летию 
Всесоюзного студенческого 
строительного отряда:

К участникам слета при
шли члены бюро обкома 
партии и исполкома обла
стного Совета народных де
путатов, ректоры вузов го
рода, ветераны целинного 
движения.

С теплой приветственной 
речью от имени отряда со
ветских : космонавтов. к

мотивного депо. Ни одна из 
этих организаций конкрет
ных заданий еще не вы
полнила. Такое отношение 
к поручению тревожит осо
бенно потому, что ‘на от
делке дома тоже . работают 
привлеченные. В помощь 
им направлены семь инст
рукторов из числа высоко
квалифицированных отде
лочников. Очень жаль, если 
по ‘вине заводских коллек
тивов и депо эти силы будут 
трудиться не с полной отда
чей. Думается, что в бли
жайшие дни сантехмонтаж- 
ные работы будут форсиро
ваны.

Не лучше обстановка с 
прокладкой коммуникаций 
дома № 5-в. Особенно пло
хо здесь работает коллектив 
областного автотранспорт
ного управления. На строй
ку направлено мало лю
дей, труд их плохо органи
зован, нет человека, кото
рый непосредственно отве
чал бы за порученное дело.

Времени до сдачи двух 
названных домов ' осталось 
очень мало. На стройпло-

студентам обратился лет
чик-космонавт СССР, дваж
ды Герой Советского Союза, 
почетный гражданин г. Том
ска Н. Н. Рукавишников.

Слова благодарности за 
самоотверженный труд и 
пожелание успехов в .учеб
ных семестрах высказали 
ректор ТИАСУРа И. П. Чу- 
чалин, заместитель директо
ра производственного объ
единения Томскнефть Ю. В. 
Данчев.

Звучит рапорт о проде
ланной за трудовой семестр 
работе. Его сдает командир 
областного студенческого от
ряда Олег Бородин секрета
рю обкома КПСС П. Я. Сле- 
зко.

Участники слета обрати
лись к томскому студенче
ству с призывом еще упор
нее овладевать современ
ными знаниями, быть ак
тивными в общественной 
работе, в решении конкрет
ных задач коммунистиче-

щадках сейчас ежедневно • 
находится около двух тысяч 
человек. Все, кто пришел 
на помощь строителям в, 
трудное время, -должны 
• очень ответственно отнес
тись к порученному делу. 
Нет времени на раскачку и 
ожидание наиболее благо
приятных условий. Много 
трудностей, но сообща они 
преодолимы.

ЗАМЕЧАНИЕ ШТАБУ
В районе застройки К а т 

така ежедневно работает 
около двух тысяч человек. 
Погодные условия . сейчас 
не самые’ благоприятные 
для строителей. Обесценить 
каждого участника стройки 
горячим питанием —  одна 
из важнейших проблем, ко
торую необходимо . решитй 
немедленно. Небольшая сто
ловая, которая находится в 
одном, из общежитий на 
Каштаке, не в состоянии 
накормить и обогреть всех 
работающих. Полевые кух
ни, передвижные блоки пи
тания — возможностей 
много для того, чтрбы на
кормить горячими обедами.

ского строительства, укреп
лять и продолжать слав
ные традиции Ленинского 
комсомола.

Объявляются победители. 
Первое место за отличную 
подготовку . и проведение 
трудового, семестра присуж
дается комсомольской орга
низации ТИАСУРа (секре
тарь Ю. Колоколов). Среди 
зональных и районных сту
денческих строительных 
отрядов первое место при
суждается отряду «Спектр» 
ТИАСУРа (командир С. Куз
нецов, комиссар А. Илкос), 
второе — отряду «Универ
сал» ТГУ (А. Пантюхин, 
В. Демин), третье — отряду 
«Строитель» ТИСИ (Ф. Ха- 
биев, А. Южаков).

Затем был показан спец
выпуск живой газеты «Сту
денческая параллель». Пра
здник завершился большим 
стройотрядовским балом.

В. МОИСЕЕВ.

Н А У К А 

И ПРОИЗВОДСТВО
Сегодня в Томске нача

ла работу научно-практи
ческая конференция на 
тему «Укрепление связей, 
науки с производством — 
путь к повышению эф
фективности производства 
и качества работ».

Она организована Том
ским горкомом КПСС и 
центром научно-техниче
ской информации и. про
паганды.

В конференции прини
мают участие руководи
тели промышленных 
предприятий, партийные 
работники, ученые и пре
подаватели вузов’.

После пленарного засе
дания в Доме культуры 
электромеханического за
вода пройдут занятия по 
секциям, где будут об-- 
суждатьея вопросы твор
ческого содружества,
предприятий, вузов и 
НИИ, проблемы автома
тизации управления про
изводством. Четвертая 
секция по теме «Органи
зации социалистического 
соревнования — научную 
основу» будет работать 
на электроламповом заво
де. Участники познако
мятся с элементами науч
ного управления соревно
ванием, внедренными на 
предприятии.

А. ДМИТРИЕВСКИЙ.

ПЛАН-ДОСРОЧНО
Рационализаторы под

шипникового завода до
срочно выполнили годо
вые обязательства. Внед
рено три изобретения и 
440 рационализаторских 
предложений. Это дало 
экономический эффект в 
308 тысяч рублей.

На заводе сейчас идет 
смотр-конкурс на звание 
«Лучший коллектив по 
рационализации». Победи
телями за третий квартал 
стали коллективы филиа
ла, цеха прутковых авто
матов, шарикового цеха.

Среди лучбшх ’ рацио
нализаторов завода —• на
ладчик Н. П. Панкратов, 
мастера Б. М. Жаров, 
А. П. Кочетов и другие.

Т. ПРОЦЮК.

НОВЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
В конце октября этого 

года по решению Минву
за СССР в трех политех
нических институтах 
страны, включая Том
ский, открылись фа
культеты переподготовки 
инженерных кадров по 
новым и перспективным 
направлениям науки и 
техники.

На базе НИИ электрон
ной интроскопии при 
ТПИ ведется переподго
товка инженеров по спе
циальности «неразрушаю
щие физические методы 
контроля».

На факультет прибыли 
специалисты с крупных 
предприятий Архангель
ска, Горького, Киева, 
Красноярска и других го
родов Союза.

Занятия на факультете 
рассчитаны на девять ме
сяцев.

С. ПЛАТОНОВ.

КОНФЕРЕНЦИЯ ЮНЫХ
краеведов, участников 
экспедиций «Моя Родина 
— СССР», прошла в Том
ском районе. Их поиск 
1978 года был посвящен 
изучению героической ис
тории советского комсомо
ла.

Гости конференции — 
ветераны партии и ком
сомола И. М. Ковалев, 
Н. И. Гаврилов, П. А. 
Обидо поделились своими 
воспоминаниями. С инте
ресом было встречено вы-, 
ступление П. А. Липухи- 
на — директора только 
что открытого музея том
ского комсомола. Он 
рассказал ребятам о том, 
в каких сложных услови
ях создавался комсомол 
в Сибири и в г. Томске, 
как делом доказывал 
томский комсомол вер
ность партии и народу s 
мирное и военное время.

Серьезная рабога была 
проведена в четырех сек
циях, две из которых за
нимались на базе' музея 
боевой славы Тимирязев 
ской средней школы. 
Здесь собран богатейший 
материал, это . центр всей 
воспитательной работы з 
школе. Тимирязевцы — 
победители Всеросеийско 
го смотра по военно-пат 
риотическому воспита 
нию.

Л. МЯСНИКОВА,
инспектор Томского 

районо.
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Н А  Р А Й О Н Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х

ВЫШЕ УРОВЕНЬ ОРГАНИЗАТОРСКОЙ РАБОТЫ
• Конструктивно, по-делово

му, в обстановке доброжела
тельной,, но взыскательной | 
критики обсуждали делега
ты: Первомайской районной 
конференции деятельность 
райк'ома КПСС и районной 
партийной организации за 
минувшие три года. Доклад
чик—первый секретарь оай- 
кома КПСС А. Н. Соколов 
V. выступившие в прениях 
ДЙд.фгаты указывали, что де
сятая пятилетка стала вре
менем добрых дел трудя
щихся района.

Анализируя развитие про
мышленных отраслей, док
ладчик указал, что средне- 
гОдовой объем выпуска про
дукции за три года увели
чился по сразнению с уров
нем соответствующих лет 
•предыдущей пятилетки на 
27 процентов, на 30 процен- 
'^рф.дбййейШрь , производи
тельность. труда. Ко дню 
первой годовщины Консти
туции ' СССР пятьдесят 
б^игад  ̂ и экипажей лесоза
готовителей выполнили трех
летние задания.

Однако. неудовлетвори
тельная; работа ряда пред
приятий, в частности,- таких 
Крупных, как: Комсомоль
ский леспромхоз и Перво
майский леспромхоз облтоп- 
прома,-' поставила район в 
чЯеЮЗне выполнивших госу
дарственные задания. Глав
ная . Причина, этого, отметил 
вкладчик, — слабая, органи
зация труда-, несовершенство 
стиля и методов руководст
ва."

Это подтвердили и делега
ты. Валылик Комсомольско
го, „леспромхоза ,Ш. М. Хай
руллин сказал, что руково
дители леспромхоза не за
нимаются внедрением
бригадного подряда по-на
стоящему. В . леспромхозе 
слабо работают инженерные 
службы, специалистов редко 
видят в лесу.

А  в Первомайском лес
промхозе! судя по выступле
нию тракториста В. Д. Ки- 
лина,‘ вообще не знают, что 
такое бригадный подряд. Ди
ректор Комсомольского лес
промхоза делегат конфе
ренций В. Н. Лазарев вы
нужден был признать, что 
главными причинами отста

вания предприятия являет
ся слабая трудовая и произ
водственная дисциплина.

Как показали отчетно-вы
борные собрания в отстаю
щих коллективах, там не на 
высоте воспитательная рабо
та, принижена роль партий-, 
ных организаций в решении 
производственных вопросов. 
Важно умело и настойчиво 
прививать руководящим 
кадрам чувство нового, уме
ние руководить по-современ- 
ному.

Неплохо развивается в 
районе сельское хозяйство. 
Аплодисментами встретили 
делегаты слова, сказанные 
■с трибуны конференции 
комбайнером колхоза «Пер
вое мая» В. JL Залевским, 
доложившим, что механиза
торы и весь коллектив JCpy- 
толйженского отделения кол
хоза успешно провели осен
ний комплекс сельскохозяй
ственных работ. В целом по 
отделению собрано по 21 
центнеру зерна с гектара, 
своевременно вспахана зябь 
и,,>,залргкены классные .семе
на "высоких кондиций.

Есть успехи у первомай- 
цев и в животноводстве. На
роднохозяйственный план 
1.97.8 года по продаже... rocv-. 
царству молока выполнен на 
1Q2 процента. Несколько по
высились надои на корову, 
хотя молока продано мень
ше уровня прошлого го
да, Семьдесят доярок пере
шагнули трехтысячный ру
беж.

Но в относительно равных 
условиях хозяйства работа
ют-далеко не одинаково. Ес
ли колхозы «Искра», «Ма
як», «Первое мая» произво
дят на каждые 100 гектаров 
угодий сельхозпродукции на 
18—21 тысячу рублей, то з 
откормсовхозе и колхозе 
«Рассвет», эта сумма состав
ляет всего от 10 до 13 тысяч. 
Такие контрасты, заметил 
докладчик, объясняются не- 
природными услозиями, а 
разным подходом к делу со 
стороны партийных органи
заций и руководителей хо
зяйств. На Сахалинской фер
ме колхоза «Маяк», где со
средоточена почти половина 
откормочного стада, в жи
вотноводческих помещениях

скученность, теснота, не все
гда оказывается квалифици
рованная ветеринарная по
мощь. За животными уха
живают иногда случайные 
люди. Не удивительно, что 
здесь все еще велик падеж 
скота. 05 этом говорила с 
трибуны конференции дояр
ка В. В. Козирицкая. И, на
оборот, там, где активно ра
ботает партгруппа, где необ
ходимое внимание уделяется 
расстановке и воспитанию 
кадров, там налицо замет
ные успехи. Об увеличении 
среднесуточных привесов, 
сокращении падежа и о дей
ственной роли соревнования 
рассказала делегатам сви
нарка Успенского отделения 
колхоза «Заря» 3. И. Мар
ченко.

Путям повышения эф
фективности работы хо
зяйств, ликвидации причин, 
мешающих дальнейшему 
развитию животноводства 
и полеводства, посвятили 
свои выступления предсе
датели колхозов «Первое 
мая» — П. IX. Кошель, «Ис
кра» — Ю. И. Брок.

Серьезные претензии
предъявили делегаты кон
ференции строительным ор
ганизациям. За последние 
годы в районе сдано в эк
сплуатацию немало произ
водственных и жилых объ
ектов. Однако большая 
часть строительства ведется 
по-прежнему малоэффектив
ным хозяйственным спосо
бом. Ни одна подрядная ор
ганизация. не выполнила 
планы. Особенно-. неудовлет
ворительно работает меж
колхозная строительная ор
ганизация, где объем строй- 
монтажных работ сократил
ся даже по сравнению с 
уровнем 1972 года. Сократил 
объемы работ и мостопоезд 
№ 833. О серьезных недо
статках в организации про
изводства говорила делегат 
конференции штукатур-ма
ляр мостопоезда А. Н. Чер- 
кашина. Строители этой ор
ганизации слабо борются за 
использование резервов, 
здесь допускается много 
прогулов, не изжито пьянст- 
ео. Мастера плохо организу

ют работу на объектах. А 
партийная организация, ад
министрация мостопоезда не 
всегда дают этим фактам 
принципиальную оценку.

Докладчик отметил, что 
уровень партийной и эконо
мической учебы в последние 
годы повысился. Одн?,чо и 
на этом важнейшем участке 
сделано далеко не все. В 
Комсомольском леспромхозе 
и Первомайском леспромхо
зе оолтоппрома, в ряде дру
гих организаций нередки 
случаи срыва занятий, низ
ка явка слушателей, хотя в 
районе сложился крепкий 
костяк квалифицированных 
пропагандистов. Неважно и 
с наглядной агитацией. Не 
все красные уголки на фер
мах стали центрами массо
во-политической работы, о 
чем, в частности, говорила 
3. И. Марченко. Из вы
ступления на конференции 
первого' секретаря райкома 
ВЛКСМ В. Н. Киселева ста
ло ясно, как много еще 
предстоит сделать комсо
мольским организациям по 
военно-патриотической рабо
те, развитию массовой физ
культуры и спорта, а также 
по борьбе с правонарушени
ями.

Серьезная критика про
звучала в адрес облсельхоз- 
техник.и, не обеспечивающей 
качественный ремонт авто
мобилей и сельхозмашин, а 
также в адрес ремонтных 
служб предприятий объеди
нения Томлеспром. Об этом 
говорил шофер Аргат-Юль- 
ского леспромхоза Н. А. 
Литвинов.

Конференция выразила 
твердую надежду, что ком
мунисты, все трудящиеся 
Первомайского района отда
дут все силы и энергию вы
полнению планов десятой; 
пятилетки, решений XXV 
съезда КПСС, декабрьского 
(1977 г.) и июльского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС.

Щ * * *
Состоялся первый пленум 

райкома КПСС. Первым се
кретарем райкома избран 
А. Н. Соколов, вторым — 
П. А. Малащук, секретарем 
— А. А. Юрлов.

Б. БЕРЕЖКОВ.

Совершенствуя стиль и методы
Обстановка деловитости, в 

которой проходила партий
ная конференция Советского 
района г. Томска, точно пе
редавала настроение, с КО-; 
торым коммунисты, все тру
дящиеся района завершают 
третий год, пятилетки.

Третий год —: это уже вы
сота. Он- дает четкое виде
ние результатов и нерешен
ных'проблем в хозяйствен
ном и культурном строитель
стве. а'именно это определя
ло ход , конференций. Не
сколько фактов и цифр, на
званных в докладе первого 
•секретаря райкома партии 
Н. С. Сперанской и в вы
ступлениях делегатов.
•.. Район-выполнил'план двух 
лет, и~*0-"Месяцев ,цр;- реали
зации-продукции и 'Произво
дительности труда. ; -Объем 
продукции увеличился на 
-15,9 процента при росте чис
ленности работающих на 1.4 
“процента. В текущем' году 
промышленность. справляет- 
сД-Х-тешном . до всем техни- 

--KO-З^твмйчёййЦм показате
лям.' району три квартала 
подряд прис^-ждалось первое 
место в областном соревно
вании,

Проводя в жизнь линию 
„XXV, съезда КПС!С на все
мерное повышение эффек

тивности и качества работы, 
райком партии, руководите
ли и партийные организации 

.предприятий принимают ме- 
ры по совершенствованию 
планирования,.управления и 
Организации производства. 
Цод особый контроль взяты 
отстающие и «средние» кол- 

‘•лекТийьъ-.‘В.,-результате, если 
в 1975— 1976 гг. с планом 
реализации не справилось 

'по одному коллективу. то 
прошлый год был закончен 
•без отстающих.

Большое значение приза- 
: ется подготовке производ
ства для выполнения в I 
квартале не менее 26—28 
процентов годового объема. 
Нынче. 15 предприятий и 
.район , в целом успешно 
. справились с этой задачей.

В решении коренных про
блем пятилетки важен комп

лексный подход — об этом 
говорили многие делегаты, в 
частности директор под
шипникового завода Г. П. 
Колосов, член бюро райкома 
КПСС Р-. А. ПопадейНин, се
кретарь партбюро гормолза- 
вода Л. М. Пичугина, рабо
чая кирпичного завода В. И. 
Мельникова.

Подшипниковцы, осуще
ствляя реконструкцию пред
приятия, Одновременно на
ходят возможности лучше 
использовать мощности, тру
довые и материальные ре
сурсы. повышать качество 
продукции. На это направ
лены соревнование под деви
зом «Томскому подшипнику 
быть лучшим в отрасли», , по
стоянно действующий смотр 
резервов, в котором участву
ют тысячи человек. Массо
вый поиск резервов эффек
тивности и качества способ
ствует тому, что завод выпу
скает 34 процента продук
ции с государственным Зна
ком качества, работает рит
мично, постоянно выполняет 
план.

Вопросы эффективности и 
качества постоянно в цент
ре внимания райкома и мно
гих первичных организаций. 
На одном из пленумов рзй- 
кОма КПСС был, например, 
Обсужден вопрос «С работе 
районной партийной орга
низации по выполнению ре
шений XXV съезда КПСС 
об ускорении научно-техни
ческого прогресса, укрепле
нии связи науки с производ
ством. быстрейшем внедре
нии научных достижений в 
практику». Проблемам со
вершенствования управле
ния качеством продукции 
была посвящена научно- 
практическая конференция, 
подготовленная райкомом 
Совместно с ТИАСУРом. На 
семи предприятиях внедря
ется комплексная система 
управления качеством труда 
и продукции. Удельный вес 
продукции со Знаком каче
ства увеличился с 2,2 про
цента в 1975 году до 12 про
центов в текущем.

Делегаты больуге говорили

о недостатках, и к этому 
обязывало положение дел. 
Еще не все предприятия ра
ботают ритмично, в ряде 
коллективов дают себя знать 
нарушения плановой, техно
логической, трудовой дис
циплины, недооценка борьбы 
за экономию и бережли
вость. Происходит это пото
му, что в одном случае, как 
отмечала этикетировщица, 
заместитель секретаря це
ховой парторганизации
спичфабрики «Сибирь»
В. С. Костырева, не уделя
ется должного внимания 
социально - экономическому 
развитию предприятия, в 
другом — нет должного 
контроля со стороны пар
тийных организаций. Как 
рассказал токарь маномет
рового завода, партгрупорг 
Д. В. Татаринцев, его това
рищи — настоящие хозяе
ва на производстве: они мо
гут повлиять и на работни
ков смежных цехов, если по 
вине последних происходит 
сбой в ритме. Такого поло
жения надо добиваться по
всюду.

Делегаты высказывали по
желание, чтобы райком и 
партийные комитеты стро
же подходили к оценке 
деловых качеств людей.

Во многих выступлениях 
подчеркивалась Необходи
мость широкого .внедрения 
бригадного хозрасчётного 
подряда — это поднимает 
организованность и дисцип
лину, повышает ответствен
ность коллективов за судь
бу планов и обязательств. 
При внедрении прогрессив
ной формы хозрасчета, как 
и всего нового, эффективно
го, надо менять подход — 
утверждать плановость, бо
роться с элементами волюн
таризма и стихийности в 
этом деле.

Единство идейно-полити
ческого, трудового и нрав
ственного воспитания. Эта 
тема занимала много места 
и в докладе, и в выступле
ниях делегатов. О комплекс
ном подходе к воспитанию 
говорили учительница сред

ней школы № 48 Л. М. Со
колова, ректор ТИАСУРа 
профессор доктор И. П. Чу- 
чалин, первый секретарь 
райкома ВЛКСМ В. А. Бо
родич и другие. В каждом 
коллективе важно создать 
обстановку нетерпимости к 
антиобщественным проявле
ниям, так воспитывать лю
дей, особенно молодежь, 
чтобы в них формирова
лись и крепли лучшие каче
ства современника.

Девиз «Городу Томску — 
высокую дисциплину труда 
и быта» в связи с 375-лети
ем областного центра дол
я-сен наполниться новым со
держанием, вызвать к жиз
ни более действенные фор
мы работы с людьми и в 
коллективах, и по месту 
жительства.

Оценивая работу райко
ма партии, выступавшие от
мечали его возросшую роль 
в хозяйственном и культур
ном строительстве, улучше
ние стиля и методов рабо
ты, усиление контроля за 
выполнением решений ЦК 
КПСС и местных партий
ных органов. Вместе с тем 
в адрес райкома прозвучала 
критика за то, что его от
ветственные. работники ма
ло бывают на местах, не
достаточно настойчивы в 
утверждении ленинского 
стиля в работе, мало вни
кают во взаимоотношения 
предприятий, вузов и кол
лективов Томского научного 
центра.

На конференции Вы
ступил секретарь Томского 
горкома КПСС А. К. Чер
ненко.

_ В работе конференции 
приняли участие заведую
щие отделами обкома КПСС 
Р. М. Романов и Н. А. Коз
ловская.

* * *
На организационном пле 

нуме райкома КПСС пер
вым секретарем райкома 
избрана Н. С. Сперанская 
вторым секретарем — В. И. 
Авсюк, секретарем — А. И. 
Полин.

Ю. ГРИШАЕВ.
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Совещ ание  идеологических  работников
В Подгорном состоялось 

районное совещание идеоло
гического актива, в котором 
участвовали секретари пар
тийных и комсомольскйх 
организаций, председатели 
комитетов профсоюзов, а 

-тажже председатели сель
ских Советов. Участники со

вещания обсудили задачи 
центров массово-политиче
ской работы, проблемы орга
низации свободного времени 
трудящихся, учебы молоде
жи и культурного Обслужи
вания тружеников района.

Состоялся обмен -опытом, 
причем наибольший инте

рес вызвала деятельность 
центров массово-политиче
ской работы совхоза «Ко- 
ломинский», где она ведет
ся живо и интересно, тесно 
увязывается с решением 
производственных задач. 
Немало положительного

есть и в работе красных 
уголков ферм совхоза 
«Уеть-Бакчарский». В то же 
время в совхозах «Чаин- 
ский» и имени Тельмана 
дело обстоит хуже. На днях 
туДа выезжает комиссия 
райкома, партии , для окаэа 
ния практической помощи,

Александр Линдт. — бу
рильщик Александровской 
нефтеразведочной экспеди
ции. Успешно трудится он в 
этом году. Хорошо работал 
Александр на разбуривании 
сверхглубокой скважины на 
Медведевской площади. Вах
та, которой руководит он, 
ежесменно перевыполняет 
нормы.

Фото Н. Лесникова.

НА НОВЫХ СТАНКАХ
Успешно с первого дня пя

тилетки, трудится в цехе 
сверл комсомольско-моло
дежная бригада Владимира 
Черепанова, одна из силь
нейших на заводе режущих 
инструментов. Сейчас на 
ее рабочем календаре — но
ябрь будущего года. Успех 
обеспечило использование 
прежде Бсего внутренних ре: 
зервов. Освоены новые типы 
заточных станков, что под
няло производительность и 
качество труда. Повысилась 
квалификация станочников, 
каждый владеет двумя- 
тремя профессиями. Отлич
ных результатов в личном 
соревновании добиваются 
бригадир, член партии Вла
димир Черепанов и молодой 
коммунист Владимир Кисе
лев.

И. ВЛАДИМИРОВА.

«РУ Б А Ш К А» 
ДЛЯ ГАЗОПРОВОДА

Эффективное средство для 
защиты магистральных га
зопроводов от коррозии 
предложили производствен
никам ученые Донецкого 
института физико-органиче
ской химии и углехимии АН 
УССР. Созданный ими на 
основе отходов коксохими
ческого производства анти
коррозийный препарат
«Донбасс-1» оказался не 
только надежнее, но и во 
много раз дешевле средств, 
применяющихся ныне с 
этой целью.

Нагнетаемый под высоким 
давлением прямо в скважи
ну химический состав осаж
дается на внутренних по
верхностях магистральных 
труб, перерабатывающих 
установок и снимает вред
ное воздействие на металл 
сероводорода.. «Донбасс-1» 
не только не мешает техно
логическому процессу добы
чи и передачи газа, но спо
собствует эффективной очи
стке оборудования газопро- 
мыслов.

Работая в содружестве с 
проектными институтами 
республики, ученые-химики 
успешно опробовали свой 
препарат на одном из уча
стков Оренбургского газо- 
промысла.' Опытно-промыш
ленная эксплуатация новин
ки дала за год экономиче
ский эффект в сотни тысяч 
рублей.

Ученые работают над 
расширением сферы приме
нения нового антикоррозий
ного средства, предполагая в 
ближайшее время предло
жить его и нефтяникам.

И. ДЬЯЧКОВА. 
корр. ТАСС.

Донецк.

Во многих подрядных организациях об
ласти выполнение планов 1978 года оказа
лось под угрозой срыва. Одна из причин 
эхого — малая концентрация капиталовло
жений на пусковых объектах; иными сло
вами, распыление больших государствен
ных средств. В статье рассматриваются 
проблемы одного из ведущих подрядчиков 
области — треста Томскпромстрой.

Замораживание, омертвле
ние оборонных средств в не
завершенном производстве 
больно ударило по финансо
вой деятельности треста. 
Практически он оказался 
неплатежеспособным. Долги 
Стройбанку за ранее полу
ченные ссуды и поставщи
кам колеблются из месяца 
в месяц в пределах 3—5 
миллионов рублей. Выпра-

Н Е  Н А  В Ы С О Т Е
Декабрьский (1977 г.) Пле

нум ЦК КПСС указал на 
крупный недостаток, прису
щий капитальному строи
тельству в целом: одновре
менное сооружение большого 
числа объектов, затягивание 
сроков их ввода. Подробный 
анализ пусковой программы 
1978 года и хода ее выпол
нения трестом Томскпром
строй показывает, что в 
промышленном строительст
ве Томска этот недостаток 
еще далеко не преодолен. 
План подрядных работ этого 
года предусматривает рас
средоточение сил на пяти
десяти трех площадках; об
щая сметная стоимость этих 
объектов — 160 миллионов
рублей, вдвое больше опти
мальной для треста величи
ны.

Есть в строительстве такое 
понятие — задел. Оно обоз
начает работы и объемы, 
как бы предваряющие глав
ную линию наступления. К 
примеру, красите вы лест
ницу, а ваш помощник, что
бы ускорить общий ход ра
бот, идет на три-четыре сту
пеньки впереди, сметает му
сор, зачищает поверхности, 
так что вам не нужно от
влекаться на второстепенные 
операции и прерывать тем 
самым основной процесс. Но 
всему есть разумные преде
лы. Если помощник увлекся 
и забежал вперед не на три- 
четыре, а на тридцать-сорок 
ступеней, то работа- его 
приобретает . смысл почти 
противоположный: поднима
ясь к очередной площадке, 
вы видите, что она вновь ус
пела , зарасти пылью... Зна
чит, останавливайся и начи
най все заново. Но ведь де
ло делалось, в него вклады
вались й энергия, и деньги. 
Обидно же!

Еще более обидно, когда 
речь идет о совершенно ре
альной ситуации с исполь-„ 
зованием огромных государ
ственных средств. Сегодня 
Промстрой располагает за- 
дельными объемами на пол
ноценную двухлетнюю пер
спективу, тем не менее с на
чала этого года в план были 
включены еще 13 новых 
объектов сметной стоимо
стью' 18,2 миллиона рублей. 
Параллельного наращивания 
сил и ресурсов не происхо
дит, а рначит, дальнейшее 
расширение программы
предполагает автоматическое 
удлинение сроков строитель
ства. В результате ввод в 
действие большинства про
изводственных мощностей 
переносится при текущем 
планировании на более по
здние сроки, либо просто 
срывается.

Программа нынешнего го-

Экономические
р а з д у м ь я

да — тому подтверждение. 
Б общем объеме подряда 
около половины ресурсов 
треста должно быть скон
центрировано на пусковой 
программе. Однако необхо
димой концентрации так и 
не произошло: при общем
выполнении плана подряд
ных работ десяти месяцев 
на 96 процентов трест обес
печил программу пусковых 
строек только на 80 процен
тов. Значит, вместо того 
чтобы сокращать «незавер-. 
шенку», трест продолжает ее 
наращивание. Вопреки ди
рективам, требующим моби
лизации средств именно на 
пусковых объектах, Томск
промстрой ведет опережаю
щую деятельность на вто
ростепенных с точки зрения 
государственного плана
стройках.

В результате под серьез
ной угрозой оказался ввод 
в этом году завода древесно
стружечных плит в Томске. 
Отставание строительно-мон
тажных работ по этому 
объекту достигло 400 тысяч 
рублей. На миллион рублей 
отстает выполнение объемов 
по дробильно-сортировочно
му заводу.

Еще в 1976 году должны 
были быть введены в экс
плуатацию производствен
ные площади Томского элек
тромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева —
6,8 тысячи квадратных мет
ров. Ввод не состоялся до 
сих,пор. Практически пром- 
строевцы покинули площад
ку, перепоручив строитель
ство заказчику. Отсюда — 
срыв плана 1978 года.

Не лучше обстоит дело со 
строительством питомника 
лабораторных животных для 
Томского НИИ вакцин и сы
вороток. За десять лет его 
сооружения срок ввода пере
носился шесть раз. И в этом 
году работы здесь не будут 
завершены.

Тринадцать лет вместо 
пяти по нормам строится 
завод резиновой обуви. Сро
ки сдачи переносились че
тырежды.

С 1970 года ведутся строи
тельные работы в объедине
нии Сибкабель. Трижды пе
реносились сроки, а освое
ние капиталовложений со
ставило всего . 41 процент 
сметной стоимости. Этот спи
сок можно было бы продол
жить.

вить положение можно, уме
ло маневрируя ресурсами, 
организуя производство в 
зависимости от наличия 
финансирования у заказчи
ков. Этого не делается. Соз
дается впечатление планово- 
финансовой беспомощности 
такого крупного подразделе
ния, каковым является 
Томскпромстрой.

Все эти проблемы еще бо
лее обострятся в четвертом 
году пятилетки, когда зада
ния треста возрастут более 
чем на треть. Однако со
ставленная сейчас програм
ма следующего года вовсе не 
отражает заинтересованно
сти руководителей Томск- 
промстроя и территориаль
ного управления строитель
ства в устранении «нёзавер- 
шенки». Так, по пусковому 
в 1979 году дробильно-сорти
ровочному заводу принято 
на подряд 200 тысяч рублей 
строймонтажа, а нужно 
миллион шестьсот тысяч. Из 
семисот двадцати тысяч, не
обходимых для ввода пуско
вого комплекса ТЭМЗа, при
нято на подряд только 450, 
По заводу «Сибэлектромо- 
тор» соответственно 1.600 
тысяч и 300 тысяч руб
лей. (Кстати, послед
ний объект наверняка 
является чемпионом «долго- 
строения»: его сооружение 
длится уже 15 лет вме
сто пяти по норме; техниче
ская готовность стройки к 
началу следующего года со
ставит 41,3 процента. За вре
мя строительства сметная 
стоимость объекта в связ'и с 
устареванием проектных ре
шений возросла на 15 мил
лионов рублей, или на три 
четверти. При таком отноше
нии к делу со стороны под
рядчика можно ожидать и 
дальнейшего удорожания 
строительства).

Выход из сложившейся си
туации можно искать только 
в одном направлении: в не
укоснительном выполнении 
требований государственной 
плановой дисциплины. Поло
жение, в котором ныне пре
бывает трест, трудно назвать 
иначе, нежели крайне кри
тическим. Создалась пара
доксальная ситуация, когда 
предприятие, призванное 
своей деятельностью способ
ствовать развитию промыш
ленности области, фактиче
ски это развитие тормозит. 
Об этом неоднократно гово
рилось, в том числе со 
страниц «Красного знамени». 

.Однако руководство Томско
го территориального управ
ления строительства вовсе 
не спешит делать вывозы...

С. ОСТОЛЬСКАЯ, 
начальник отдела обла
стной конторы Строй

банка СССР.

Ударник коммунистического труда В. А. Певень тру
дится слесарем-сборщиком в бригаде коммунистического 
труда Б. П. Баянова из третьего цеха манометрового за
вода. Досрочно выполнил он задание трех лет пятилетки 
и сейчас работает в счет 1979 года.

Фото О. Казанцева.

П Р Е М И Я
ПОБЕДИТЕЛЯМ

Государственный комитет 
РСФСР по производственно
техническому обеспечению 
сельского хозяйства и ЦК 
республиканского комитета 
профсоюза по итогам Все
российского социалистиче
ского соревнования за тре
тий квартал 1978 года при
судили Кривошеинскбму 
районному объединению 
Сельхозтехника вторую де
нежную премию.

Коллектив Кривошеин- 
ской райсельхоэтехники 
(управляющий Е. Г. Липу- 
хин, секретарь парторгани
зации Г. Д. Петрушенко, 
председатель рабочкома 
профсоюза В. Г. Колишко, 
секретарь комсомольской 
организации А. М. Третья
ков) заслужил эту награду. 
Уже четыре квартала зани
мает он первое место в об
ластном соревновании , и 
удерживает переходящее 
Красное знамя облсельхоз- 
техники и обкома профсою
за работников сельского хо
зяйства.

И. ЧЕБОДАЕВ.
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По с л е д а м  н е о п у б л и к о в а н н ы х  пис е м
В сентябре-октябре в ре

дакцию пришло несколько 
писем, в которых читатели 
сообщали о неуважительном 
отношении к зрителям со 
стороны Некоторых работни
ков томских кинотеатров, в 
частности кинотеатров «Ок
тябрь» и «Родина». Проявля
лось оно не только в неожи: 
данной замене объявленных 
фильмов, но также и в гру
бости, с которой были встре
чены справедливые претен
зии.

Мы показали эти письма

руководителям ооластного 
управления кинофикации. 
Сегодня редакции отвечает 
заместитель начальника уп
равления Ю. И. Березовский.

— Случаи, указанные в 
почте редакции, действи
тельно имели место. На 
производственном совеща
нии управления, на заседа
нии коллегии директора всех 
кинотеатров были преду
преждены о том, чтобы де
монстрация фильмов велась 
в строгом соответствии с 
объявлениями радио и га
зеты, рекламными стенда

ми. В случае замены (она 
может произойти в силу ор
ганизационных или техни
ческих причин) администра
ция должна внести в рекла
му соответствующие измене
ния заранее, не менее чем 
за 2 дня.

В кинотеатре «Октябрь» 
состоялось производственное 
совещание, где контролерам 
было указано на необходи
мость повысить культуру 
работы со зрителями.

В «Родине» в сентябре 
фильмы демонстрировались 
по плану. Причина жалобы

в том, что население не зна
ет о еженедельном воскрес
ном сеансе для детей в 
10 час. 40 мин. О нем ад
министрация сообщает на 
специальном рекламном
щите «Для - вас, дети» 
возле кинотеатра, а так
же в «Красном знамени». 
В связи с тем, что газета с 
объявлением поступает мно
гим читателям во 2-й поло
вине дня, дирекция киноте
атра «Родина» еще раз на
поминает всем зрителям, 
что воскресный сеанс в 10 
час. 40 мин. — детский.

Г f
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Чтобы хорошели улицы
Наш район по сравнению с 

другими в Томске несколько 
благоустроеннее — молодой, 
более поздней застройки. 
Ежегодно кировчане нара
щивают объем благоустрои
тельных работ. Вот и нынче 
многие улицы, территории 
стали чище, красивее — 
здесь вложили свой труд 
коллективы предприятий- и 
организаций, специализиро
ванные службы городского 
коммунального хозяйства.

Мне, архитектору, прият
но отметить, что улучшился 
внешний вид многих улиц, 
микрорайонов, и прежде все
го центральных магистра
лей.

Стало светлее в городе от
того, что обновились многие 
фасады зданий. Любо погля
деть, например, на велико
лепное здание научной биб
лиотеки университета на 
проспекте имени Ленина. Ар
хитектурный облик ее бук
вально преобразился благо

даря отлично выполненным 
ремонтным работам, кото
рые провела бригада 
П. Цымбалова из ремонтно- 
строительного управления 
№ 19 треста Томскремстрой.

На проспекте имени Киро
ва тоже стало уютнее. Ори
гинальный вид аллее прида
ют установленные в этом го
ду светильники торшерного 
типа — вклад в благоустрой
ство коллективов Горэлек- 
тросетей, проектных инсти
тутов Томгипротранс и 
Теплоэлектропроект.

Трест Дорремстрой закан
чивает работы по сооруже
нию в Лагерном саду мемо
риала воинам-томичам, по
гибшим в годы Великой 
Отечественной войны.

Но в районе еще немало 
неблагоустроенных улиц, 
дворов, усадеб. К сожале
нию, силы ремонтников- 
строителей ограничены. К 
примеру, коллектив ГРСУ-19,

реставрируя фасады .зданий, 
часто оставляет без внима
ния проржавленную крышу 
(нет кровельщиков), не име
ет возможности заменить 
балконные экраны, придать 
зданию расцветку, которую 
рекомендует архитектор.

Или взять проблему за
боров и ограждений уса
деб и территорий. Том
ску по наследству их доста
лось множество. Что же, все 
необходимо сносить?

Нет, конечно. Среди них 
есть ценные памятники ста
рины — такие подлежат 
охране. Только гораздо 
больше в городе заборов, за 
которыми хозяева скрывают 
беспорядки и бесхозяйствен
ность.

— Вы знаете, сколько му
сора и металлолома приш
лось вывезти из-за старого 
деревянного забора? — гово
рил мне один из руководи
телей завода «Сиоэлектромо- 
тор». — Зато сейчас пло

щадь имени Кирова как буд
то развернулась вширь, воз
духа ^прибавилось...

Да, это так. Только этому 
предшествовал длительный 
период уговоров руководите
лей завода заменить забор 
современным, «открытым» 
ограждением.

То же самое можно ска
зать и о руководителях Си
бирского физико-техниче
ского института. После мно
гократной критики, и в том 
числе в печати, они замени
ли старый покосившийся за
бор на новую современную 
решетку, и сразу вид этой 
части проспекта изменился 
к лучшему. Предприятия- 
шефы помогли многим дет
ским садам и школам, а 
также частным домовладель
цам избавиться от старых 
деревянных заборов и оград 
(ул. Красноармейская, Коса
рева и др.), что также улуч
шило внешний вид улиц.

Но, призывая сносить вет

хие заборы, сараи во дво
рах, необходимо продумать, 
что построить на освободив
шейся территории, как обла- 
городить ее. Этого-то органи-. 
заторы благоустройства ча
сто не знают. В институте 
Томскгражданпроект, в дру
гих проектных организаци
ях города на благоустройст
во микрорайонов, улиц, дво
ров или усадеб смотрят, как 
на «мелочовку».

— Такие проектные рабо
ты и в самом деле невелики 
по стоимости, но нужда в 
них большая. Надо, чтобы 
проектировщики не уходили 
от этой задачи. Вижу один 
из выходов также в том, 
чтобы городское архитектур
но-планировочное управле
ние чаще привлекало на до
говорных началах для вы
полнения таких разработок 
студентов - старшекурсников 
инженерно-строительного ин
ститута. И чтобы это было 
системой, а не редкими слу
чаями.

Общегородской смотр по 
приведению - в порядок жи
лых домов, микрорайонов, 
улиц и магистралей благо
творно повлиял на ход бла
гоустройства и в нашем рай

оне. В социалистическом со
ревновании коллективов
классные места присваива
лись производственному
объединению «Контур», заво
дам «Сибэлёктромотор»,
электротехническому и
электроламповому. Эти
предприятия в хорошем со
стоянии содержат ведомст
венные жилые массивы, за
креплённые городские тер
ритории, проявляют инициа
тиву в озеленении и оформ
лении дворов и усадеб. В 
этом году Кировский рай
исполком присвоил звание 
«Жилой дом образцового со
держания» 23 домам, среди 
которых преобладают зда
ния этих предприятий. Об
разцовыми по праву при
знаны детская и спортивная 
площадки жилого массива 
завода «Сибэлектромотор» 
по пр. Кирова, 53—57, дет{ 
скал площадка по ул. Арте
ма—Усова электротехниче
ского завода. Жилой массив 
объединения «Контур» по 
-ул. Красноармейской в этом 
году подтвердил свое звание 

' образцового второй раз. 
Здесь в отличном состоянии 
и' здания, и инженерные с'о- 
оружения, порядок во Дво

рах ревностно поддержива
ют жители.

Мы понимаем: 23 дома об
разцового содержания для 
района—маловато.- Но приме
ры, эталоны благоустройства 
для ведения разъяснитель
ной работы среди населения 
теперь есть.

Принимаются меры по со
хранности зеленых посадок. 
Есть и инициаторы этого 
важного дела. Активисты 
первичной организации Все
российского общества охра
ны природы Сибирского фл- 
эико-технического института 
в березовой роще по уличе 
Лесопитомник высадили бо
лее 200 крупномерных де
ревьев тт, главное, взяли 
весь зеленый массив на со
хранность. Их пример до
стоин подражания.

Летний сезон внес немало 
нового в благоустройство 
улиц района. Но пора гото
виться ;к будущему ' сезону. 
Он ведь особый, юбилейный 
— ' Томску исполняется 
осенью 1979 года 375 ЛОТ, . .

Л. ПРЯНИШНИКОВА,
архитектор Кировского 

района.

«КРАСНОЕ З Н А М Ё 

НА В С Е С О Ю З Н О Й  

У Д А Р  Н О Й
СПЕЦВЫПУСК № 24

Во вторник вышел очеред
ной номер специального выпу
ска газеты «Красное знамя» 
на строительстве ТН Х К .

«Во лную щ ая встреча* —  
под таким заголовком на пер
вой странице номера о п у б ли 
кован материал о пребывании 
в гостях у  создателей Томско
го нефтехимического дважды 
Героя Советского Союза, лёт» 
чика-космонавта С С С Р  Н. Н. 
Рукавишникова.

Под рубрикой «Рабочая эс
тафета» помещены заметки с 
заседания штаба Всесо
юзной ударной,. одобрившего 
иниц иа ти ву  комсомольско-мо
лодежной бригады Владимира 
Астахова из СМУ-11 об органи
зации комсомольской рабочей 
эстасЬеты на сооружении сто 
ловой на 164 места и сокра
щении сроков строительства 
на тр и месяца.

«Как  в ы полнить договор и 
кто понесет ответственность за 
безответственное отношение к 
бригадному подряду?» — • такой 
вопрос задает А. Синяков, 
звеньевой единственной хоз
расчетной бригады С МУ-11, в 
своей статье «Знаю т,  но мер 
не принимаю т». Этот вопрос 
адресуется начальнику С М У  
М. 3. Слонимскому и секрета
рю парторганизации В. П. 
Моргуну.

В. ГРИ Н Ь .

Магазин X? 9 «Мужская 
сорочка», который возглав
ляет И. Н. Клепцова, посто
янно справляется с плано
выми заданиями. За 10 ме
сяцев план выполнен на

100,3 процента. Коллектив 
здесь дружный, трудолюби
вый. Покупателей всегда 
ждет вежливое, вниматель
ное обслуживание. Врт по
этому в книге жалоб и пред

ложений можно встретить 
только благодарности.

НА СНИМКЕ: заведую
щая магазином И. Н. Клеп
цова.

Фото А. Петрова.

В Е Д Е Т С Я
РАССЛЕДОВАНИЕ...

— Ну, Галина, рассказы
вай, что случилось 28 сен
тября?

Молодая, двадцативось
милетняя женщина с опух
шим от частых выпивок 
лицом равнодушно пожала 
плечами:

— Что рассказывать? Я 
ничего не крала.

— А вот подруги утвер
ждают другое.

И старший инспектор 
уголовного розыска потя
нулся к протоколу.

Коварство подруг возму
тило Галину. Еще бы, по 
их показаниям, .она и есть 
зачинщица кражи, а они — 
как бы в стороне.

И молодая женщина при
нялась подробно описы
вать. как 28 сентября - она 
и две ее подруги (тоже Га
лины) распили две бутыл
ки вина и как одна из них 
залезла в форточку сосед
ней квартиры...

Все сказанное не проти
воречило показаниям тех, 
кто каким-то образом со
прикоснулся в тот день с 
тремя Галинами. Отсюда 
можно было заключить: 
женщина рассказала прав
ду. Но старшему инспекто
ру уголовного розыска Кол- 
пашевского ГОВД в посел
ке Тогур Василию Викторо
вичу Шплетцеру этого было 
недостаточно. Он задавал: 
все новые и новые вопросы, 
расспрашивал о работе, об 
увлечениях, об отношениях 
с мужем.

Кража трех карасей и 
одной курицы — казалось 
бы, мелочь: стоит-то это
все 5 рублей. Но главное 
ведь не в стоимости укра
денного, а в способности че
ловека взять то, что им са
мим не заработано.

— Ты была на суде Ста- 
шковой? — спросил он. — 
Свидетельницей? Значит, 
помнишь, что ей — укра
денное тогда тоже оценива
лось в пределах 5 рублей— 
дали год?

— Так она же украла, а 
я нет! — воскликнула Га
лина.

— А не ты ли спину свою 
подставляла, когда в фор
точку лезли? — с трудом

подавил поднимавшееся 
раздражение Шплетцер.

Вот сидит сейчас она 
перед ним. С отсутствую
щим выражением смотрит 
в окно. Что там увидела 
сквозь темноту? Снег идет. 
Скоро зима...

Как быстро л е ти т  время! 
Кажется,  совсем недавно пере
вели его участковым в посе
лок Дальний, в 80 километ
рах от Колпашева. А  с тех 
пор прошло уже шесть лет.

Только прилетели они с 
женой в Д альний —  еще не 
успели вещи из аэропорта 
перевезти, —  как к новому 
участковому пришел посети
тель, рабочий Колпашевско- 
го леспромхоза. У  него у к р а 
ли в общежитии де ньги, 225 
рублей.

«Н а чина ть  надо с выясне
ния круга знакомых потерпев
шего», —  учили  Василия на 
сборах в Томске. А  д р у г  его, 
Василий Ткаченко, работник 
Колпашевского угрозыска, на
ставлял:  «Глав но е —  уметь
из огромного количества ф а к
тов выделить самые сущ ест
венные».

В общежитии ..Колпашевско
го леспромхоза проживало 
около 60 человек. Все рабо
тали в дневную смену. И ког
да новый участковый п р и 
шел туда, его встретила т и 
шина. Только в красном 
уголке сидел парень с крас
ным лицом и ту п о  изучал 
плакат на стене. Они разгово
рились. Выяснилось, что па 
рень давно не работает, но 
пьет каждый день.

—  А  когда же ты думаешь 
возвраСцать деньги? —  вдруг 
вырвалось у  Василия.

—  Не знаю, —  растерялся 
собеседник. —  У  меня то л ь 
ко половина осталась.

Что это было? Интуиция? 
Или логический вывод, сде
ланный инспектором в хо
де -беседы? Сам Василий 
считает, что скорее всего 
интуиция. Увидев бегаю
щие, испуганные глаза пар
ня, нервное напряжение его 
пальцев, он как-то внутрен
не почувствовал: именно он 
украл деньги.

За шесть лет работы в 
уголовном розыске Василий 
Шплетцер понял, что не всег
да можно полагаться на 
интуицию. Без фактов она 
ничего не значит. И вот 
такие неожиданные вопро
сы, не подкрепленные до
казательствами, в первую 
очередь компрометируют 
самого инспектора. Подо
зреваемый действительно 
может попасться на них, но 
уж доверия к сотруднику 
милиции он не будет испы
тывать и никогда не про
никнется сознанием того, 
что тот руководствуется 
только стремлением уста
новить истину.

И Василий Шплетцер 
всегда терпеливо собирает 
доказательства для обвине
ния. В Колпашевском 
ГОВД он считается одним 
из самых старательных и 
ценных работников.

— Раскрываемость у не
го почти стопроцентная, — 
сказал начальник отделе
ния уголовного розыска 
В. Ф. Карпов. — Почему 
почти? Да потому, что неко
торые дела сразу не рас
кроешь, приходится рабо
тать месяцами.

Это не всегда просто, но в 
преступнике надо видеть 
человека. В этом Шплет
цер убеждался не раз: и
когда работал участковым 
в Дальнем, и когда переве
ли его в Тогур, где два го
да он был старшим участ
ковым, и сейчас, когда уже 
год работает старшим ин
спектором уголовного розы
ска.

В практике Василия 
Викторовича нет ни одного 
ошибочного задержания.

Как-то Василий расследо
вал кражу из магазина. Че
ловека схватили, что назы
вается, за руку, а он все 
равно не сознается. Рас
сердился тогда инспектор:

— Не признаешь своей 
вины, тебе же хуже — да
дут пять лет вместо трех.

— Ну, нет, гражданин 
начальник, — хитро улыб
нулся обвиняемый, — боль
ше двух не получу. Кодекс 
я хорошо знаю.
После этого случая Шплет

цер взялся за учебники и 
поступил в Омскую выс
шую школу милиции. Те
перь уже учится на втором 
курсе.

...В дверь постучали.
— Можно? — раздался 

звонкий детский голосок.
И на пороге появилась 

круглолицая семилетняя 
девочка в синем пальто.

— Папа, ты скоро?
— Скоро, Маринка. Вот 

закончу и в 9 часов буду 
дома.

Всего на минуту отвлекся 
Шплетцер ради собственной 
дочери и заметил, как при 
виде девочки оживилось 
лицо его собеседницы.

— А ты знаешь, Галина, 
что алкоголь вредно влия
ет на малышей. — обронил 
он как бы между прочим.

В глазах женщины мель
кнул испуг:

— А это действительно 
очень серьезно?

Сколько раз она об этом 
слышала, но тогда это не 
касалось ее. А вот теперь, 
когда ждет ребенка...

— Да, пить надо бросать,
—- раздумчиво произнесла 
Галина и надолго замолча
ла. ,

В голосе ее была такая 
решимость, что инспектор 
поверил: бросит.

, Т. БУРКОВА,
Колпашёвский район.

!интернационализм
ув д е й с т в и и

Мировая печать широко 
комментирует советско-зфи- 
оПские переговоры, речи, с 
которыми выступили в Мо
скве Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев и 
Председатель Временного 
военного административного 
совета и Совета Министров 
Социалистической Эфиопии 
подполковник Менгисту Хай
ле Мариам. Сообщая о под
писании Договора о дружбе 
и сотрудничестве между Со
ветским Союзом и Социали
стической Эфиопией, зару
бежные средства массовой 
информации подчеркивают, 
что этот договор представля
ет собой образец равноправ
ных отношений между ве- 
лихой социалистической дер
жавой и молодой развиваю
щейся страной, служит ин
тересам укрепления мира в 
Африке и за ее пределами.

Газета «Эфиопиан геральд» 
подчеркивает, что после 
рождения Социалистической 
Эфиопии между обоими 
странами утвердились отно
шения тесной дружбы я 
всестороннего сотрудничест
ва. В основе этих отноше
ний, отмечает газета, лежит 
общность интересов социа
листических государств и 
развивающихся стран.

«У  добрых отношений, сло
жившихся между эфиопским 
и советским народами, дав
няя история, — пишет дру
гая эфиопская газета «Аддие 
земен». — Интернациона
листская помощь, которую в 
период недавней , интервен
ции оказали нам КПСС, пра
вительство и народ Совет
ского Союза, навсегда оста
нется в памяти эфиопского 
народа».

Вопреки лживым утверж
дениям западной пропаган
ды Советский Союз не пре
следует корыстных целей ни 
в Африке, ни в Азии, ни в 
Латинской Америке, гово
рится в комментарии Эфиоп
ского агентства новостей 
ЭНА. «Политика СССР на
правлена на укрепление не
зависимости развивающихся 
государств, на подъем их 
национальной экономики. В 
дни, когда эфиопской рево
люции грозила смертельная 
опасность сО стороны меж
дународного империализма и 
реакции, именно СССР ре
шительно поднял голос в ее 
защиту, оказал нашему на
роду всестороннюю поддерж
ку, тем самым позволил 
Эфиопии защитить свой су
веренитет и территориаль
ную целостность, сокрушить 
империалистический заговор. 
Сейчас, когда на повестку 
дня встал вопрос о подъеме 
экономики и восстановлении 
народного хозяйства Социа

листической Эфиопии, Со
ветский Союз вновь протя
нул нам руку дружбы, о чем 
свидетельствует заключение 
в Москве Договора о дружбе 
и сотрудничестве».

Перед эфиопским народом 
стоят громадные задачи 
мирного строительства, пре
творения в жизнь идеалов 
революции, отмечает ку
бинская «Гранма». В реше
нии этих задач Социалисти
ческая Эфиопия и впредь 
может рассчитывать на по
мощь Советского Союза, дру
гих социалистических стран.

Чехословацкая «Руде пра
во», комментируя речи, ко
торыми обменялись в Крем
ле Л. И. Брежнев и Менги
сту Хайле Мариам, пишет: 
«Высказывания обоих руко
водителей свидетельствуют о 
том, что надежное обеспече
ние независимости и про
гресса стран Африки 
требует отпора проискам 
империализма и его став
ленников. Международная 
общественность решительно 
выступает против попыток 
определенных кругов ' Запа
са, действуя по старому ко
лониалистскому методу «раз
деляй и властвуй», сеять 
раздоры между государства
ми Африки, противопостав
лять эти государства их вер
ным и естественным союзни
кам — странам социализма. 
Выступая в Мрскве, Л. И. 
Брежнев с полным основа
нием подчеркнул, - что в 
конфликтах, временами
вспыхивающих в Африке, 
больше всего заинтересова
ны именно империалисты».

В сообщении агентства 
Франс Пресс говорится: «Со
ветский руководитель при
звал государственных деяте
лей Африки решать возни
кающие споры не силой 
оружия, а за столом пере
говоров».

Советский руководитель 
подверг резкой атаке дейст
вия империализма в Афри
ке и на Ближнем Восто
ке, отмечает, комментируя 
итоги советско-эфиопских 
переговоров, американское 
агентство ЮПИ. Выступая 
на обеде в Кремле, Л. И. 
Брежнев солидаризировался 
с арабскими странами, от
вергающими сепаратные 
сделки с Израилем, и под
верг критике действия за
падных государств в Юж
ной Африке. Агентство под
черкивает, что Л. И. Бреж
нев «отверг западные обви
нения в адрес Советского 
Союза по поводу вмешатель
ства в Африке, поскольку 
СССР решительно выступал 
и выступает против каких 
бы то ни было нарушений 
суверенитета и территори
альной целостности афри
канских стран».

СПп г
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е п о р т е р ы  ТАСС и  АПН сообщают

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  
СТ АН КОСТРОИТ ЕЛ ЕЙ

ПАРИЖ, 20 ноября. На 
окраине французского горо
да Лонжюмо близ Парижа 
высятся просторные сереб
ристые корпуса. Здесь рас
положен технико-коммерче
ский центр «Станко- 
Франс» — советско-фран
цузского смешанного обще
ства,. занимающегося про
дажей . станков советского 
производства. Несмотря- на 
свою молодость («Станко- 
Франс» был создан семь лет 
назад), общество уже завое
вало прочную репутацию 
надежного и конкуренто
способного партнера.
; Металлорежущие станки, 
кузнечно-прессовые маши
ны, автоматические линии 
с маркой «Сделано в СССР» 
сегодня можно встретить на 
заводах таких известных 
французских фирм, как

«Крезо — Луара», «Рено», 
«Шоссон», «Альстом». Об 
успехе советских станков 
говорит регулярный рост их 
продажи во Франции. Еже
годно, она увеличивается в 
среднем на 15 процентов.

Среди машин, поставлен
ных в последние годы, есть 
поистине уникальные. Та
ков гигантский пресс уси
лием в 65 тыс. тонн, изго
товленный на Новокрама
торском машиностроитель
ном заводе. Этот пресс пе
чать нередко называет ин
женерным чудом XX века. 
Подобного ему нет ни в од
ной- другой стране Запада.

Все большее значение в 
последнее время приобрета
ет сотрудничество между 
станйЬстроителями двух 
стран. Целый ряд поступа
ющих во Францию из

СССР моделей . . оснащен 
французскими системами 
программного управления. 
На советских и француз
ских заводах успешно ра
ботают продольно-строгаль
ные станки, созданные спе
циалистами Минского стан
костроительного объедине
ния им. Октябрьской рево
люции и инженерами ком
пании «Лине». Этой совре
менной машиной, выпуска
емой одновременно во 
Франции и СССР, уже за
интересовались фирмы
ФРГ и Канады. По мнению 
специалистов, у такой фор
мы сотрудничества, прино
сящей существенную выго
ду обеим сторонам, широкие 
перспективы.

Во французских .деловых 
кругах с удовлетворением 
отмечают обоюдное стремле
ние Франции и Советского 
Союза к расширению тор
говых связей. Здесь подчер
кивают, что.оно отвечает ин
тересам двух стран.

П Р О Г Р А М М А  С Э В - В  Д Е Й С Т В И И
БОЛГАРИЯ, Теплоэлект

ростанция «Марица—Вос
ток-3» — важнейший пус
ковой объект седьмой бол
гарской пятилетки — соо
ружается в рамках социа
листической интеграции при

участии Советского Союза, 
ГДР, ПНР, ЧССР. Уже пу
щен в эксплуатацию пер
вый энергоблок мощностью 
210 тысяч киловатт. К 1980 
году вступят в строй еще 
три.

НА СНИМКЕ: монтаж
второго энергоблока. Здесь 
плечом к плечу с болгар
скими специалистами тру
дятся их коллеги из Совет
ского Союза,

Фото БТА—ТАСС.

Вокруг событий в Иране
ВАШИНГТОН, 20 ноября. 

«Не допустить превращения 
Ирана во второй Вьетнам!» 
— под таким лозунгом у 
Белого дома состоялась 
многолюдная демонстрация 
протеста против планов им
периалистического вмеша
тельства Соединенных Шта
тов во внутренние дела 
Ирана. Ее участники. — 
проживающие в США иран
цы и американские гражда
не иранского происхожде
ния — решительно осудили 
интервенционистские наме
рения Вашингтона в отно
шении Ирана и потребова
ли прекращения массиро
ванных поставок американ
ского наступательного воо
ружения в эту страну.

В распространенных ли
стовках демонстранты под
вергли резкой критике кам
панию клеветы в американ
ской буржуазной прессе в 
связи с иранскими собы
тиями, Постоянное и пред

намеренное искажение смы
сла этих событий, говорит
ся в листовках, . попытки 
представить массовые оппо
зиционные выступления 
как реакционное движение 
религиозных фанатиков
против реформ и техниче
ского прогресса представля
ют собой прямое оскорбле
ние национального достоин
ства иранского народа.

Председатель комитета 
начальников штабов США 
генерал Д. Джонс заявил, 
выступая в телепрограмме 
«Лицом' к стране», что у 
США есть широкие возмож
ности для вмешательства в 
Иране. Вместе с тем он уве
рял, что «чрезвычайные пла
ны» на этот счет в Вашинг
тоне «не обсуждались».

Это утверждение плохо 
вяжется с фактом создания 
в Белом доме специального 
комитета при президенте 
«для изучения положения в 
Иране», а в государственном

департаменте — «рабочей 
группы по Ирану», с сообще
ниями американских газет 
о разработке в Ц РУ  интер
венционистских планов.

Американская печать не 
скрывает, что вынашивае
мые Соединенными Штата
ми опасные планы вмеша
тельства во внутренние де
ла в Иране нацелены преж
де всего на ограждение во
енно-стратегических и эко
номических интересов США 
в этой стране. Газета «Ва
шингтон пост», в частности, 
пишет,, что «американские 
интересы в Иране выража
ются миллиардами долла
ров, материализованными в 
различных контрактах, ка
питаловложениях в промыш
ленные предприятия, зна
чительном уровне экспорта 
и военных поставок».

Только прямые инвести
ции США в иранскую эко
номику составляют, по дан

ным газеты, 700 млн. долла
ров. В стране действуют 
500 американских компа
ний,-; в том числе и круп
нейшие корпорации. . .

Из года в год увеличива
ется поток американских 
вооружений, поступающих 
в Иран. Только за послед
ние два года' их стоимость 
составила 5,8 млрд, долла
ров, а за пятилетие — 10 
млрд, долларов. В ближай
шие годы США обязались 
поставить Ирану оружия и 
военной техники еще на 
12 млрд, долларов. Для ока
зания «помощи» Соединен
ные Штаты направили в 
Иран около 80 тыс. «совет
ников», по меньшей мере 
половина из которых рабо
тает по военным контрак
там.

Между тем, как сообщают 
информационные агентства 
из Ирана, обстановка. в 
стране по-прежнему далека

от нормальной. В Ширазе, 
Куме и Кишапуре состоя
лись массовые . антиправи
тельственные манифеста
ции. Между демонстранта
ми и брошенными против 
них силами безопасности 
имели место ожесточенные 
столкновения. В Шйразе во 
время разгона демонстра
ции один человек убит и 
восемь ранены.

Неспокойно и в самом 
Тегеране. Войска охраняют 
бездействующий уже около 
двух недель тегеранский ба
зар — один из главных оп
лотов оппозиционно настро
енного духовенства. Прекра
щение его работы негатив
ным образом сказывается и 
на общей экономической 
ситуации, так. как тегеран
ский базар является важ
ным центром оптовой тор
говли и валютного обмена.

Как попытку властей 
сбить волну антиправитель
ственных настроений рас
ценивают наблюдатели ос
вобождение вчера в Тегера
не около 200 политических 
заключенных.

КИХ |
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ВЗЛЕТ РАЗРЕШАЮ!
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На стартовой площадке 
спортсмен готовился к оче
редному прыжку. На не
сколько секунд он задержал
ся, поднял руку:- «Разрешите 
взлёт», — просил он этим 
жестом своего тренера. И в 
ответ — короткий взмах py- 
кж «Взлёт разрешаю!».

И БОТ он с огромной ско
ростью мчится по горе и, 
словно выброшенный ката- 
пультощ. замирает в изуми
тельно красивом полете.

Начались первые трени
ровки на реконструирован
ном спортивном комплексе 
ДСО «Спартак». Их с нетер
пением- ждали спортсмены и 
тренеры общества. Построен 
новый 15-метровый трам
плин, который очень необхо
дим для подготовки нович
ков к полетам с больших 
трамплинов. Увеличена про

ектная мощность двадцати- 
' метрового трамплина, рекон
струирована гора разгона й 
гора- приземления. В насту
пившем сезоне тренировки и 
соревнования могут прохо
дить одновременно на трех 
сооружениях.

—• Кроме этого, — говорит 
председатель облсовета ДСО 
«Спартак» В. П. Илясов, — 
введена в эксплуатацию но
вая канатная дорога на 
70-метровом трамплине. Те
перь спортсмен за время 
тренировки может сделать в 
два раза больше прыжков, 
нежели раньше. Новая элек
тролиния, которая возведена 
силами строителей мехко- 
цонны- № 44, полностью ре
шила проблемы электро
снабжения. В недалеком бу
дущем прыжки с 40-метро
вого трамплина можно бу-

'дет совершать при электри
ческом освещении. Проведен 
капитальный , ремонт ко
тельной, лыжной базы и 
стартового городка.

Давно уже решается Воп
рос об асфальтированной до
роге от академгородка до 
большого трамплина. Дело 
это поручено горком хозу, ко
торый срывает намеченные 
работы. А  дорога эта необ
ходима не только спортсме
нам и тренерам, но и тыся
чам зрителей. На соревно
вания сюда сейчас попасть 
сложно, приходится про
бираться окольными пу
тями. Ведь уже решен воп
рос о строительстве цового, 
90-метрового трамплина-ги- 
танта, соревнования на кото
ром привлекут огромное ко
личество любителей спорта. 
Прошлой- зимой очень часто

106 а д м и н и с т р а т и в н о й  о т в е т с т в е н н о с т и  
за  н а р у ш е н и я  о б щ е с т в е н н о г о  п о р я д к а  
н а  т е р р и т о р и и  Т о м с к о й  о б л а с т и
РЕШ ЕНИЕ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
г. ТОМСК- ,

Трудящиеся Томской об
ласти, выполняя историче
ские решения XXV съезда 
КПСС, вместе со всем со
ветским народом направля
ют свои усилия на успеш
ное выполнение планов де
сятой пятилетки, на повы
шение эффективности про
изводства и качества работы 
во имя дальнейшего роста 
экономики и народного бла
госостояния. Они активно 
участвуют во всесоюзном 
социалистическом соревно
вании. Большинство доби
ваются высокой производи
тельности'' труда, строго со
блюдают государственную и 
трудовую дисциплину, пра- ■ 
вила - социалистического об
щежития й-нормы коммуни
стической морали.

Однако отдельные лица 
еще- ..допускают нарушения 
общественного порядка, ме
шают нормальной трудовой 
деятельности и отдыху гра
ждан.

Руководствуясь пожелани
ями населения области об 
усилении охраны обществен
ного порядка, областной Со
вет народных депутатов ре
шил:

1. Установить на террито
рии Томской области, адми
нистративную ответствен
ность граждан, виновных в 
нарушении общественного 
порядка.

2.. Нарушениями порядка 
являются следующие от
ступления от норм поведе
ния в общественных местах:

курение в общественных 
местах, где имеются объяв
ления о запрете;

шум, крик, громкое пение, 
включение радиол, магни
тофонов. проигрывателей, иг
ра на музыкальных инстру
ментах и другие действия, 
нарушающие покой граждан 
на' улицах, во дворах много
квартирных домов, общежи
тиях и в других обществен
ных местах с 23 до 7 часов;

езда на мотоциклах, мопе
дах. велосипедах и тележках 
по тротуарам, в садах, пар
ках, скверах и других за
прещенных для этого ме
стах;

засорение улиц, площадей, 
парков, стадионов, пляжей, 
садов, зон отдыха ' трудя

щихся, а также предприятии 
торговли и общественного 
питания бытовыми отброса
ми и другим мусором;

проникновение в спортив
ные и культурно-зрелищные 
учреждения через заборы и 
ограждения;

повреждение скамеек, урн, 
оград, светильников и иного 
оборудования на улицах, 
площадях, стадионах, в. пар
ках, зрелищных предприяти
ях и на городском транспор
те;

купание у пристаней, при
чалов, паромов и в других 
запрещенных местах, а так
же управление моторными и 
гребными лодками в нетрез
вом состоянии;

продажа вещей с рук в 
неустановленных местах.

3. Установить администра
тивную ответственность
должностных лиц столовых, 
магазинов, буфетов, клубов, 
кинотеатров, общежитий, 
жилищно - эксплуатацион
ных контор за непринятие 
мер в отношении лиц, распи
вающих спиртные напитки, 
допускающих нарушения в 
общественных местах в пья
ном виде, оскорбляющем че
ловеческое достоинство и об
щественную нравственность.

4. Граждане, нарушившие 
пункт 2 настоящего , реше
ния, если их действия не 
являются уголовно наказуе
мыми и не влекут ответст
венности, предусмотренной 
Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР от 26 ию
ля 1966 года «Об. усилении 
ответственности за хулиган
ство», подвергаются преду
преждению или штрафу до 
10 рублей (налагается адми
нистративными комиссиями 
при исполкомах районных, 
городских, сельских и посел
ковых Советов) или штрафу 
на месте в размере 1 рубля 
(налагается работниками 
милиции).

5. Должностные лица, на
рушившие пункт 3 настоя
щего решения, подвергаются 
предупреждению или штра
фу до 50 рублей (налагается 
Административными комис
сиями ' при исполкомах рай
онных, городских, сельских 
и поселковых Советов).

6. Административные ко

миссии при исполкомах рай
онных, городских, сельских 
и поселковых Советов впра
ве вместо наложения адми
нистративного взыскания пе
редавать материал в. товари
щеский суд или обществен
ную организацию по месту 
работы, учебы или житель
ства нарушителя для приня
тия мер общественного воз
действия. Они также обяза
ны сообщать общественньхм 
организациям о всех случа
ях привлечения к админист
ративной ответственности 
работников данного коллек
тива.

7. Нарушение работника
ми торговых предприятий 
правил продажи водки и 
других спиртных напитков 
влечет штраф 'от 10 до 25 
рублей, налагаемый админи
стративными комиссиями 
при исполнительных коми
тетах местных Советов на
родных депутатов, или при
менение мер общественного 
воздействия.

Те же действия, совершен
ные повторно в течение года 
после наложения . штрафа 
либо применения других мер 
административного или об
щественного воздействия, 
наказываются исправитель
ными работами на срок до 
одного года или штрафом от 
50г до 100 рублей. Кроме то
го, виновника' могут лишить 
права работать в торговых 
предприятиях и предприя
тиях общественного питания 
на срок от 3 до 5 лет.

8. В соответствии с Поло
жением о комиссиях ..по де
лам несовершеннолетних 
при исполкомах районных 
и городских Советов, утвер
жденным Указом Президиу
ма i Верховного Совета 
РСФСР от 3 июня 1967 года, 
эти комиссии могут приме
нять к родителям или ли
цам, их заменяющим, в слу
чае неправильного 'их отно
шения к детям или злостно
го невыполнения обязанно
стей по воспитанию детей, а 
также в связи с правонару
шениями несовершеннолет
них следующие меры воз
действия:

•вынести общественное по
рицание,

24 ОКТЯБРЯ

обязать возместить причи
ненный несовершеннолетни
ми ущерб, не превышающий 
20 рублей,

наложить штраф до 30 
рублей.

9. Граждане, а также дол
жностные лица, оштрафо
ванные в административном 
порядке, вправе обжаловать 
постановление о наложении 
штрафа в районный (город
ской) народный суд по месту 
своего жительства в десяти
дневный срок со дня вруче
ния постановления.

10. Опубликовать решение 
«Об административной от
ветственности за нарушения 
общественного порядка на 
территории Томской обла
сти» в местной печати. Обя
зать райгорисполкомы выве
сить его на видных ' местах 
в кинотеатрах, клубах, 
дворцах культуры, на ули
цах городов, поселков и 
сел.

11. Ко'нтроль за выполне
нием настоящего решения 
возложить на исполкомы 
районных, городских, сель- 
ских и поселковых Советов 
народных депутатов. орга
ны внутренних дел Томской 
области и Томскую област
ную навигационно-техниче
скую инспекцию по мало
мерному флоту.

12. Настоящее решение 
вступает в силу через 15 
дней после его опубликова
ния и действует на террито
рии Томской области в тече
ние двух лет.

Областной Совет народных 
депутатов призывает всех 
граждан, добровольные на
родные дружины и другие 
общественные организации 
всемерно способствовать 
строгому соблюдению об
щественного порядка в горо
дах и населенных пунктах, 
создавая обстановку нетер
пимости к лицам, нарушаю
щим нормы социалистиче
ского общежития.

Н. ЛУКЬЯНЕНОК,
председатель исполкома
областного Совета на

родных депутатов.
Г. ПАРФЕНОВ,

секретарь исполкома об
ластного Совета народ

ных депутатов.

-

заносило дорогу на трам
плин, но на помощь прихо
дила техника спецавтохозяй- 
ства № 2. Думается, что и в 
этом году директор автохо
зяйства И. Г. Киселев будет 
оказывать посильную по
мощь по очистке дороги.

— Не за. горами строитель
ство нового спортивного 
комплекса, — сказал в кон
це нашей беседы В. П. Иля
сов. — Это будет современ
ное сооружение со спортив
ным залом, восстановитель
ным центром, столовой и го
стиницей. Комплекс станет 
великолепным подарком для 
спортсменов. В течение 
предстоящего сезона на на
шем трамплине пройдет 
много крупных .состязаний, 
но самым важным будет 
первенство ДСО профсою
зов по прыжкам на лыжах 
и зимнему двбеборью.

А в прошедшее воскре
сенье состоялось открытие 
комплекса. Веселые и жиз
нерадостные спортсмены в 
красных, голубых, зеленых 
костюмах с лыжами на, пле
че поднимались 'по крутой 
лестнице на эстакады. И не 
было обычной суеты -— у 
малышей теперь свой трам
плин, те, кто прыгает получ
ше,. тренировались на 30-мет
ровом, а Беем остальным не 
было‘ тесно на 40-метровом.

Мы разговариваем с ма
стером спорта СССР, стар
шим тренером олимпийского 
резерва ДСШ А. И. Петро
вым.

—г. Этот комплекс был не
обходим нам давно, — ска
зал он. — В этом году вме
сте ,с ребятами решили его 
сделать сами. И, как видите, 
получилось неплохо. •

Разговор пошел о воспи

танниках Анатолия Ильича.
— Прошло уже 10 лет, как 

я совершил свой последний 
прыжок. И все эти.годы ра
ботаю с молодыми спорт
сменами. Сергей Отепко, ма
стер спорта международного 
классе, •— самый способный 
мой ученик. В прошлом году 
стал чемпионом ДС ДСО 
«Спартак» Виктор Бутаков, 
в этом сезоне большие на
дежды подает Сергей Котле- 
ров. Отепко сейчас на сборе 
в Кировске, а Сергей и Вик
тор здесь. Да вот он — Вик
тор.

На старте стоял готовый к 
прыжку Виктор Бутаков. 
Петров дал сигнал, и через 
несколько секунд Виктор 
совершил отличный пры
жок.

— Мастером спорта он 
стал 2 года назад, — продол
жал А. И. Петров. —- В этом

сезоне я настраиваю его на 
большие победы.

— Почему сегодня на 
трамплине так много пры
гунов?

— У  нас в Томске прово
дят свои учебно-тренировоч
ные сборы команды Моск
вы, Украины, Казахстана. 
Скучать не приходится.

Прыжки закончились. За
крыли трамплины. Доволь
ные первыми полетами, воз
вращались спортсмены до
мой. И ни у одного из них 
я не видел признаков уста
лости. Они уходили для то
го, чтобы вернуться сюда 
завтра. Теперь впереди — 
тренировки, тренировки...

А. TAEHKQB.
* Ф *

НА СНИМКАХ: будущая
смена; комплекс трампли
нов.

Фото А. Петрова.
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П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А
М ОСКВ А

10.00. «Время». 10.55. «В  Мо
сковском зоопарке». 11.25. 
«Аревик». 1-я серия. 12.30. 
«Клуб кинопутешествий».

С 13.30 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Твой труд — твоя 

высота». Кинопрограмма. 16.50. 
«Рассказы о художниках». На
родный художник СССР Г. Мо
исеенко. 17.20. «Рабочая га
рантия москвичей». 17.50. Иг
рает гитарист Диего Бланко 
(Испания). 18.30. «Жизнь нау
ки». «Сибирский потенциал».

Т О М С К
19.00. Новости. 19.10. «Газета 

ударной стройки».
МОС КВ А

19.30. Новости.
Т О М С К

19.45. «Возрождение древне
го ремесла». Очерк об аеннов- 
ском художнике В. Гужине.

МОСКВА
20.05. Концерт народной ар

тистки ■ СССР Н. Ткаченко. 
20.40. «Наше обозрение». Веду
щий — политический обозре
ватель Ю. А. Летунов. 21.25. 
«Аревик». ’ 2-я серия. 22.30.
«Время». 23.00. Премьера до
кументального телефильма 
«Литературное наследство. Ми
хаил Булгаков». Автор и веду
щий — .К. Симонов. 00.30. Но
вости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
МОС КВ А

19.00. «Отзовитесь, горни
сты». 19.30. Новости.

ТО М С К
19.45. «Фильм — детям». 

«Зеленое стеклышко». 2 0 .0 0 . 
Студия «Юность». «Строители 
ударной комсомольской». 2 0 .2 0 . 
Маленький концерт. 20.30. 
«Томску — высокую дисципли
ну труда и быта». 20.55. Ново
сти. 21,05. «Третья сторона ме
дали», Художественный фильм.

радио
С Р Е Д А ,  22 ноября

7.32. Обзор последних изве
стий. 7.42. «Говорит штаб 
Всесоюзной комсомольской 
ударной стройки». 9.15. По 
страницам' газеты «Красное 
знамя». 9.30. «Смена». Радио
программа для молодежи. 1 . 
«Студенчество дерзающее,
строящее, Отечество надеет
ся на нас». Репортаж с обла
стного слета ССО. 2. «Томскую 
нефть 1— Родине». 3. «Ударная 
зовет». Слово—молодым мелио
раторам. 19.50. Последние из
вестия. 20.01. «Смена». Повто
рение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЕАТР
Премьера спектакля «Мама

ша Кураж и ее де ти » ,  объяв
ленная на 22  ноября, перено
сится на 2 декабря и с 23 но
ября— на 7 декабря. Приобре
тенные на 22 и 23 ноября би
леты действительны. Билеты, 
приобретенные на 2 и 7 де
кабря. подлежат возврату.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

22 ноября. « Ф и т и л ь »  —  19.

О В Ш Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«М ой  ласковый и нежный 
зверь» —  8-40, 10-50, 13, 15-10,
17- 10, 19-10, 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
«С хватка  в пу рге»  —  .8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Когда рядом
муж чина» —  8-40, 10-20. 12,
13-40, 15-20, 17, -18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Обезья
ны острова Кодзима», « П о к у 
шение на красоту» ,  « Т р и  мне
ни я»  —  9. 10-05, -11-10, 12-15,
13- 20. «Б а лла д а  о «Черной 
березе», «Время сеноко
са»,  «А ль м а н а х  кинопутеш ест
вий» № 127, «Б и т в а  за воду»
—  15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«С каж и, что лю бишь меня»

—  8-40, 10-10, 11-40, . 13-10,
14- 40, 16-10, 17-40, 19-10, 20-40, 
22-10. «С лож ность  чувств»  —  
8-50. 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20. 22. Мультсборник № 82
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Ф р о н т  за линией ф ронта»

(две серии) — 9, 12, 15, 18,
21. « Т а й н а  племени харабат»
—  9, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «М олодо-зелено» —  
10-40.

«СИБИРЯК»
«Воспоминание» —  9-20.

«П ре сту п ле н и е  в го стинице»
—  11, 12-40, 14-20, 19-20, 21.
«Белы й  Бим —  Черное У х о »  
(две серии) —  16.

«ПИОНЕР»
М ультсборни к № 77 «В о лк  

и козлята»  —  9, 10-10, 11-20,
12-50. Кинолекторий «С ве то
ф о р »  —  12-30. «Бей, барабан»
—  14-10, 15-50. «Четверо про
ти в  кардинала» —  17-30,
19-10, 20-50.'

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«А р м и я Трпсогузни снова в 
бою» —  11, 15. «С трогая  муж
ская ж и з нь »  —  17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«С хватка  в пу рге»  —  15.
«Четверо против кардинала»
—  17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Повесть об абхазском пар
не»  —  19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С ут ь е с к а »  (две серии) —  

15. 17-50, 20-20.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в спе
циализированный пускона
ладочный участок треста 
Сибнефтехиммонтаж: слеса- 
рей-наладчиков, инженеров- 
наладчиков, газоэлектро- 
сварщиков по наладке тех
нологического оборудования. 
Оплата труда — повремен
но-премиальная. Одинокие 
обеспечиваются. общежити
ем.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Кирова, .17,

Томский ордена Трудового Красного Знамени государ
ственный университет им. В. В. Куйбышева объявляет 
конкурс на замещение вакантных должностей профес
сорско-преподавательского состава: 

заведующих кафедрами: уголовного права, криминоло
гии и исправительно-трудового права, гражданского пра
ва и гражданского процесса, оптики и спектроскопии;

доцентов кафедр: минералогии, этики и эстетики, мете
орологии и климатологии;

старших преподавателей кафедр: гражданского права 
и гражданского процесса, научного коммунизма, англий
ского языка, этики и эстетики, теоретической физики, 
неорганической химии;

ассистентов и преподавателей кафедр: динамики твер
дого тела, метеорологии и климатологии, минералогии, 
гидрологии суши, английского языка, электродинамики и 
квантовой теории поля.

Документы на конкурс принимаются в течение двух 
недель со дня опубликования объявления в газете по 
адресу; 634010, Томск, пр. Ленина, 36, университет, учеб
ная часть.

ПРИГЛАШАЕМ 
В ПУТЕШЕСТВИЕ 

ИЗ ЗИМЫ В ЛЕТО
Жемчужиной Черномор

ского побережья Крыма на
зывают город-курорт Ялту— 
первоклассную здравницу 
нашей страны.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглашает 
трудящихся г. Томска и об
ласти совершить с 20 декаб
ря -путешествие в этот уди
вительный город.

Много интересного ожида
ет здесь туристов. Вы по
бываете на экскурсиях в 
городах Гурзуфе, Сева
стополе, Алупке, посетите 
Массандровский . парк, смо
жете купаться в бассейне е 
подогретой морской водой.

Проживают туристы в го
стинице «Интурист». В стои
мость путевки входит про
езд самолетом в оба конца.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, 
тел. 3-14-21.

РСУ горжилуправления 
заключает договоры на лик
видацию возможных аварий 
в системах центрального ото
пления, горячего и холодно
го водоснабжения, канализа
ции и внутреннего электро
освещения в 1979 г, Пригла
шаются для заключения до
говоров школы, больницы, 
детские сады-ясли, пред
приятия торговли и общест
венного питания и другие 
предприятия и учреждения. 
После 15 декабря заключе
ние договоров прекращается.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на 2-м этаже в пос. Самусь 
на равноценную или одно
комнатную* в г. Томске.

Обращаться письменно по 
адресу: пос. Самусь Том
ской обл., ул. Ленина, 32-а, 
кв. 64, Мартынову Виктору.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Ангарске на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
2-15-08.

Администрация, партий
ные и профсоюзные орга
низации объединения Со- 
юзтомекмелиорация и Том- 

- ской ПМК-3 выражают глу
бокое соболезнование глав
ному инженеру ПМК-3 
Н. Н. Коломийцу по поводу 
смерти жены

К О Л О М И Е Ц  
Галины Петровны.

На, основании распоряже
ния исполкома Томского об-, 
ластного Совета, народных 
депутатов -№ 543-р от 1 но
ября проверка знаний судо
водителей флота, принадле
жащего предприятиям и ор
ганизациям, неподведомст
венным Министерству реч
ного флота РСФСР, будет 
проходить при Томской мор
ской школе ДОСААФ со 2

января по 1 апреля 1979 г.
Подготовка к провер
ке знаний и повыше
ние квалификации судоводи
тельского состава организо
ваны с 10. ноября по 15 фев
раля по адресу: . г. Томск-9, 
ул. Бердская, 21, тел. 2-24-05.

Здесь же проводится 
прием на курсы по подготов
ке судоводителей-профессио- 
налов. Начало занятий — с 
1 декабря 1978 г.

Администрация, партий-. 
нал и профсоюзная орга
низации шпалопропиточно- 
го завода скорбят по пово
ду безвременной смерти 
ветерана завода

Н И К И Т И Н А
Валентина Александровича
и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного. ■

Томское территориальное 
управление строительства, 
администрация, партийная, 
профсоюзная организации 
треста Томскжилстрой вы
ражают глубокое соболезно
вание главному инженеру 
треста А. П. Малофееву по 
поводу смерти его отца

М А Л О Ф Е Е В А
Петра Захаровича.
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